

| Fecha | Sección | Página |
|------------|---------------------------|--------|
| 01.09.2009 | Noticias de Primera Plana | 2 |

Violencia por falta de agua, advierte CDHDF

Susana Andrade

La escasez de agua comienza a "crear espirales de violencia" en la ciudad de México y los primeros indicios de ello son el cierre de avenidas y manifestaciones por la falta del vital líquido, advirtió el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal.

Es tiempo de crear una nueva cultura del agua, pues aseveró que "conforme falte más agua se pueden dar más espirales y más violencia".

En su opinión es obligación del Estado garantizar el acceso al agua como un derecho humano con la creación de políticas públicas que hagan una diferencia entre el uso del vital líquido para la industria, el comercio y de tipo habitacional.

De ahí que sugirió actuar oportunamente, pues el cambid climático comienza a tener afectaciones a la vida cotidiana y sugirió entre los instrumentos posibles, el establecimiento de tarifas distintas a los consumidores y evitar la privatización del agua.

Al inaugurar la Sala de Prensa de la CDHDF Amado Avendaño, Emilio Alvarez Icaza hizo énfasis de la correlación existente entre el mapa de la pobreza y el de la falta de agua

"Los pobres pagan el agua más cara" dijo, al enfatizar sobre el ries-

go de falta de agua por los próximos seis meses, por lo que sugirió que el problema se atienda con políticas federales y metropolitanas.

"No hay gobierno que alcance para cerrar la llave de la regadera, por eso es importante que la ciudadanía coopere", dijo.

Y es que citó que a los problemas de hundimientos, que generan rompimiento en las tuberías por donde se fuga hasta el 30 por ciento del vital líquido; la pérdida anual del equivalente a cinco canchas del Estadio Azteca de suelo de conservación y afectaciones en el Sistema Cutzamala, se le suman las consecuencias del cambio climático, por lo que tenemos que "pensar en lo global y actuar en lo local".

En presencia de familiares de Amado Avendaño, recalcó la necesidad de federalizar los delitos de prensa y que las instancias federales y locales trabajen para protegerlos

El ombudsman capitalino indicó que la CDHDF ha tomado nota de que en distintos casos a las y los periodistas y defensores se les roba información en su casa, se les atacá vía electrónica, sufren intimidaciones físicas, amenazas, "en general hay un contexto de riesgo para quienes, como Amado Avendaño, tienen un compromiso con la verdad".

No hay gobierno que alcance para cerrar la llave de la regadera, por eso es importante que la ciudadanía coopere".

Emilio Álvarez Icaza, ombudsman capitalino



Página 1 de 1 \$ 5238.04 Tam: 170 cm2 GCMENDOZA

078